
人吉市いきいき高齢プラン（第９期人吉市介護保険事業計画・高齢者福

祉計画）素案に対する意見公募（パブリックコメント）の結果と、 

ご意見等に対する市の考えについて 

 

 

計画素案について１月10日（水）から１月 23日（火）までの期間にパブリックコメントを

実施し、２名の方から計５件のご意見をいただきました。貴重なご意見ありがとうございまし

た。ご意見の概要と市の考え・対応については以下のとおりとなります。 

 

通番１ 

枝番 ご意見等と対応 

１ 

箇所 P41 高齢者が参加可能な活動 

ご意見等 

の概要 

町内会による活動の中に、「介護予防のための通いの場」が入っていても良い

のではないか。 

市の考え・

対応 

記載内容は、町内会長に対するアンケート調査の結果であるため、あくまで

現状についての町内会からの回答となります。介護予防のための通いの場につ

いては、各地域で各種団体が実施していることから、町内会に限らずこれらの

実施団体や実施を希望する団体に対して、活動の支援・促進を行っていきます。 

２ 

箇所 P48 （２）介護給付の適正化 

ご意見等 

の概要 

e ラーニングを実施できなかった理由が記載されているが、e ラーニングは

元々隙間時間に行えるツールであり、効率よく人材教育を行えるよう工夫され

ているものであるので、e ラーニングを行う時期を計画していなかったことが

原因ではないだろうか。 

市の考え・

対応 

ご意見として承ります。 

人材教育を着実に行えるように、eラーニングも含め各種研修・教育ツールの

適切な実施・活用に努めます。 

３ 

箇所 P49 ②既存の介護サービス基盤の活用 

ご意見等 

の概要 

県指定の居宅介護サービス事業所について、どのような理由で事業所数を把

握できなかったのかが不明。 

市の考え・

対応 

県指定の居宅介護サービス事業所については、事業所台帳システムにより数

の把握が可能であり、現在は把握ができている状況。確認不足により第 8 期計

画の施策の振り返り時期（R5.6 月頃）の状況がそのまま計画に掲載していたた

め、該当箇所については記載を削除します。 

４ 

箇所 P67 P69 ほか 活動指標 

ご意見等 

の概要 

検討のしようがないため数値部分が空欄の表を出さない方がよいのではない

か。 

市の考え・ ご意見として承ります。 



対応 計画に掲載している項目についての活動指標を盛り込む予定であるという目

的で、表を掲載させていただきました。 

 

 

通番２ 

枝番 ご意見等と対応 

１ 

箇所 P73 ②シニアクラブの活動支援 

ご意見等 

の概要 

６～７行目の「シニアクラブ数や会員数の減少に対し、事務局を通じて単位

シニアクラブの運営を支援し、クラブ数及び会員数の維持に努めます。」とある

が、市老連では、町内に老人クラブがないことを条件に、新たに個人会員制を

導入している。 

また、「シニアクラブを通じて、市域、校区及び町内単位のシニアクラブ活動

を支援します。」とあるが具体的にどのようなことを想定しているのか。 

市の考え・

対応 

以下のとおり計画素案の記載を変更します。 

 ※朱書き部分を追加。 

～以下、変更後の文章～ 

 シニアクラブ活動が高齢者の健康寿命の延伸に貢献し、地域コミュニティの

大きな要素であることから、県と市が補助金を支出し、シニアクラブを通じて、

市域、校区及び町内単位のシニアクラブ活動を支援します。 

シニアクラブ数や会員数の減少に対し、できるだけ現状を維持し、地域の高

齢者のつながりを維持できるように、事務局を通じて単位シニアクラブを支援

し、クラブ数及び会員数の維持に努めます。 

健康づくり・介護予防等についての情報提供・研修や、支え合いなどの地域

における活動との連携を通じ、クラブ活動の活性化を図ります。 

 


